



Niedersachsen

Das Land Niedersachsen wurde 1946 durch eine Verordnung der britischen Besatzungsmacht gegründet.

Vor 1945 gehörte der heutige niedersächsische Raum zu verschiedenen Ländern des Deutschen Reiches. Die preußische Provinz Hannover machte dabei den flächenmäßig größten Teil aus. Dazu kamen wesentliche Teile der Länder Oldenburg, Braunschweig und Schaumburg-Lippe.



DIE POLIZEI IM NS-STAAT

Ordnung und Vernichtung



Polizeiakademie Niedersachsen



Adresse Polizeimuseum Niedersachsen
Lange Straße 20-22
31582 Nienburg/Weser

Telefon 0 50 21 / 88 77 88 - 0

E-Mail polizeimuseum@akademie.polizei.niedersachsen.de

Internet www.pa.polizei-nds.de



POLIZEIMUSEUM
NIEDERSACHSEN

Planer und Täter des Völkermords



Vom Polizeipräsidenten in Braunschweig
zum Massenmörder in der Ukraine

Friedrich Jeckeln

Die Ausstellung

Ordnung und Vernichtung - Die Polizei im NS-Staat -

Die Ausstellung thematisiert den Beitrag der deutschen Polizei zum nationalsozialistischen Terrorregime. Die Polizei war ein zentrales Herrschaftsinstrument des NS-Staates. Von seinen Anfängen bis zu seinem Untergang konnte er sich auf die Polizei stützen - auch im Bereich des heutigen Landes Niedersachsen.

Der Kern der Ausstellung wurde im Jahr 2011 in einer Kooperation zwischen der Deutschen Hochschule der Polizei und dem Deutschen Historischen Museum in Berlin gestaltet. 2012 wurden deren Kernthesen von einem Team von Historikern der Polizeiakademie Niedersachsen um spezifisch niedersächsische Perspektiven erweitert.

Polizeiverbrechen vor Gericht



»Nur einen Befehl ausgeführt«
Der Organisator der Vergasungswagen

Friedrich Pradel

»Ein Greis war in die Grube gefallen. Er wollte sich mit einem Messer die Blutgefäße an der Hand durchschneiden. Jeckeln trat an die Grube heran und schrie aus: ‚Du hast kein Recht, Dir das Leben zu nehmen‘ und erschoss danach den Greis mit seiner Pistole.«

Zeugenaussage im Rigaer Prozess gegen Friedrich Jeckeln



»Seit Dezember wurden beispielsweise mit 3 eingesetzten Wagen 97000 verarbeitet, ohne daß Mängel an Fahrzeugen auftraten.«

Aktenvermerk zu einem Gaswageneinsatz
in Kulmhof vom 5.6.1942